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張德江講話重點
★繁榮發展是根本，法治穩定是基

石。
★紀律部隊文化交流團把主題定為
「追求夢想，成就未來」，將
進一步增強實現「中國夢」的
信心。

★高度讚揚及充分肯定香港紀律部
隊工作的辛勞，及為維持香港
社會整體的繁榮安定所作出的
貢獻。

★讚賞警方在去年79天非法「佔
中」時採取很大的容忍度，令事
件在相當和平的情況下處理好。

★希望香港紀律部隊繼續恪盡職
守、敢於擔當、嚴格執法，作
「一國兩制」的堅決捍衛者和
香港法治穩定的堅定守護者，
為保持香港長期繁榮穩定和維
護國家主權、安全與發展利益
再立新功。

★「一帶一路」將會為包括香港同
胞以內的全體中華兒女帶來一
個更大、更好的發展機遇，希
望通過紀律部隊們嚴格的執
法，維護香港社會的秩序及治
安，打下一個好基礎。

■資料來源：根據新華社報道
及黎棟國引述整理

■製表：香港文匯報記者 鍾立

香港文匯報訊（記者 楊佩韻）全國人大
常委會委員長張德江昨日高度讚揚及充分肯
定香港各紀律部隊的表現，香港海關人員總
會會長陳志光表示，張德江委員長肯定了各
紀律部隊，為「一國兩制」及香港安定繁榮
所作的貢獻，有激勵士氣的作用，並強調了

香港未來仍要依法守法，維持良好社會秩序
的重要。

穩定軍心 鼓舞人心
陳志光昨日接受本報記者訪問時表示，張

德江委員長會見香港特區各紀律部隊的部門

首長，不但是肯定各紀律部隊的工作，也有
穩定軍心的作用。他續說，海關一直努力配
合特區政府的方針，不但依法執法，亦對社
會穩定作出貢獻，張委員長在會上的讚許更
能鼓舞人心。
他強調，香港是法治社會，每個人都要守

法，相信未來中央及特區政府仍支持各界依法
執法、依法施政，並有一定的措施去維持香港
良好的社會秩序。

據據新華社報道新華社報道，，張德江在會見中認真聽取了張德江在會見中認真聽取了
交流團成員關於香港紀律部隊工作情況的交流團成員關於香港紀律部隊工作情況的

介紹並給予充分肯定介紹並給予充分肯定。。他指出他指出，，國家主席習近國家主席習近
平提出的實現中華民族偉大復興的平提出的實現中華民族偉大復興的「「中國中國
夢夢」，」，是包括香港同胞在內的全體中華兒女的是包括香港同胞在內的全體中華兒女的
共同心願共同心願。。紀律部隊文化交流團把主題定為紀律部隊文化交流團把主題定為
「「追求夢想追求夢想，，成就未來成就未來」，」，將進一步增強實現將進一步增強實現
「「中國夢中國夢」」的信心的信心。。

委員長寄語堅決捍衛香港法治委員長寄語堅決捍衛香港法治
張德江指出張德江指出，，繁榮發展是根本繁榮發展是根本，，法治穩定是法治穩定是
基石基石。。希望香港紀律部隊繼續恪盡職守希望香港紀律部隊繼續恪盡職守、、敢於敢於
擔當擔當、、嚴格執法嚴格執法，，作作「「一國兩制一國兩制」」的堅決捍衛的堅決捍衛
者和香港法治穩定的堅定守護者者和香港法治穩定的堅定守護者，，為保持香港為保持香港
長期繁榮穩定和維護國家主權長期繁榮穩定和維護國家主權、、安全與發展利安全與發展利
益再立新功益再立新功，，又提到中央日前舉辦的紀念中國又提到中央日前舉辦的紀念中國
人民抗日戰爭勝利人民抗日戰爭勝利7070周年暨世界反法西斯戰爭周年暨世界反法西斯戰爭
勝利勝利7070周年紀念活動周年紀念活動，，特別是盛大的閱兵式鼓特別是盛大的閱兵式鼓
舞人心舞人心，，習近平主席的重要講話凝聚人心習近平主席的重要講話凝聚人心。。
張德江還說張德江還說，，建國建國6666年以來年以來，，特別是改革開特別是改革開

放放3030多年以來多年以來，，在中國共產黨領導下在中國共產黨領導下，，經過包經過包
括港澳同胞在內的全體中華民族共同努力下括港澳同胞在內的全體中華民族共同努力下，，
國家發生了翻天覆地的變化國家發生了翻天覆地的變化，，經濟實力顯著提經濟實力顯著提

升升，，已經成為世界第二大經濟體已經成為世界第二大經濟體、、第一個貨物第一個貨物
貿易國貿易國、、第一大外匯儲備國第一大外匯儲備國，，同時也是世界的同時也是世界的
製造業大國製造業大國，，人民生活水平顯著提高人民生活水平顯著提高，，取得了取得了
舉世矚目的成就舉世矚目的成就，，也創造了人類發展史上的輝也創造了人類發展史上的輝
煌成就煌成就。。
國務院港澳辦主任王光亞國務院港澳辦主任王光亞、、香港中聯辦主任張香港中聯辦主任張

曉明曉明、、港澳辦副主任馮巍等一同參加了會見港澳辦副主任馮巍等一同參加了會見。。

黎棟國黎棟國：：執法工作獲充分肯定執法工作獲充分肯定
黎棟國在會面後指黎棟國在會面後指，，張德江委員長非常關心張德江委員長非常關心

香港各個紀律部隊目前的工作情況香港各個紀律部隊目前的工作情況，，故在會面故在會面
中邀請了各紀律部隊部門首長各自介紹了自己中邀請了各紀律部隊部門首長各自介紹了自己
最新的工作情況最新的工作情況。。張德江委員長在聽取他們的張德江委員長在聽取他們的
報告後報告後，，高度讚揚及充分肯定了他們工作的辛高度讚揚及充分肯定了他們工作的辛
勞勞，，又讚揚他們嚴格地依法執行公務又讚揚他們嚴格地依法執行公務，，為維持為維持
香港社會整體的繁榮安定所作出的貢獻香港社會整體的繁榮安定所作出的貢獻。。
委員長又勉勵所有在場的訪問團成員委員長又勉勵所有在場的訪問團成員，，希希
望他們將該信息帶回去給其他同事望他們將該信息帶回去給其他同事，「，「就是就是
我們香港所有紀律部隊成員作為公務員的一我們香港所有紀律部隊成員作為公務員的一
分子分子，，我們必須要嚴格依法執行公務我們必須要嚴格依法執行公務，，好好好好
為市民提供服務為市民提供服務，，為香港的長期繁榮安定作為香港的長期繁榮安定作
出最大的貢獻出最大的貢獻。」。」
黎棟國續指黎棟國續指，，張德江委員長在講話中提到張德江委員長在講話中提到，，

維持香港社會的長期繁榮穩定維持香港社會的長期繁榮穩定，，是一個長期堅是一個長期堅
定不移的方針政策定不移的方針政策，，中央會堅定不移地支持香中央會堅定不移地支持香
港特區首長港特區首長、、支持香港特區政府依法施政支持香港特區政府依法施政，，又又
指國家在各個方面的發展指國家在各個方面的發展，，特別是特別是「「一帶一一帶一
路路」，」，將會為包括香港同胞在內的全體中華兒將會為包括香港同胞在內的全體中華兒
女帶來一個更大女帶來一個更大、、更好的發展機遇更好的發展機遇。。
他特別指出他特別指出，，張德江委員長除了講述國家的張德江委員長除了講述國家的

發展機遇外發展機遇外，，也提到香港警方的工作也提到香港警方的工作，「，「他他
（（張德江張德江））很希望在很希望在（（香港特區香港特區））紀律部隊方紀律部隊方
面面，，通過我們嚴格的執法通過我們嚴格的執法，，維護香港社會的秩維護香港社會的秩
序及治安序及治安，，打下了一個好基礎打下了一個好基礎。」。」張委員長又張委員長又
對香港紀律部隊去年處理對香港紀律部隊去年處理7979天非法天非法「「佔領佔領」」行行
為上採取了很大的容忍度為上採取了很大的容忍度，，令事件最後在相當令事件最後在相當
和平的情況下處理好表示讚賞和平的情況下處理好表示讚賞。。
黎棟國表示黎棟國表示，，張德江委員長在講話中張德江委員長在講話中「「有幾有幾
個字句個字句」」令他印象相對深刻令他印象相對深刻，「，「他說經濟發展他說經濟發展
是根是根、、法治是基石法治是基石。」。」根據他的理解根據他的理解，，張委員張委員
長是說他們身為香港特區紀律部隊的成員長是說他們身為香港特區紀律部隊的成員、、作作
為執法部門為執法部門，，必須堅持根據法律辦事必須堅持根據法律辦事，，好好處好好處
理日常工作理日常工作，，為香港的法治作出最好的支持及為香港的法治作出最好的支持及
擁護擁護，「，「我想委員長所強調的是很簡單我想委員長所強調的是很簡單，，香港香港
是法治社會是法治社會，，法治對香港極為重要法治對香港極為重要，，所以我們所以我們
每一個人都須要守法每一個人都須要守法，，堅持法治堅持法治。」。」

勉港紀律部隊：恪盡職守敢於擔當嚴格執法

繁榮發展是根本
法治穩定是基石
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江
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香港文匯報訊（記者 聶曉輝、馬靜）

中共中央政治局常委、全國人大常委會委

員長張德江昨日在京會見了香港特別行政

區保安局局長黎棟國率領的香港紀律部

隊文化交流團全體成員。張德江在會面

時強調，中央會堅定不移地支持香港特

區首長、支持香港特區政府依法施政，

並對香港紀律部隊的工作給予充分肯

定，又以「繁榮發展是根本，法治穩定

是基石」兩句，精妙、扼要地說明經濟

發展與法治的關係，又強調法治對香港極

為重要，故每一個人都需要守法，堅持法

治，希望香港紀律部隊繼續恪盡職守、敢

於擔當、嚴格執法，作「一國兩制」的堅

決捍衛者和香港法治穩定的堅定守護者，

為保持香港長期繁榮穩定和維護國家主

權、安全與發展利益再立新功。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中共中央政治局常
委、全國人大常委會委員長張德江昨日會見香港紀律部
隊文化交流團全體成員時，高度讚揚香港紀律部隊嚴格
依法執行公務，為香港社會安定繁榮作出貢獻，又讚揚
警方在「佔領」行動中有好大的容忍度，使事件得以和
平處理。多位政界人士認為，張德江委員長在此時表
態，不僅表達了中央對香港紀律部隊的信心，更加是向
他們寄予重大期望，期望他們按照香港基本法支持特區
政府依法施政，亦透過「遵紀守法、同心同德」的核心
價值，維持香港法治，確保香港的繁榮穩定。

王國興：挺紀律部隊執法彰法治
工聯會立法會議員王國興認為，張德江委員長的講

話不僅是對香港特區紀律部隊致以高度的讚賞和極大
的信心，更重要是向他們寄予重大的期望，冀他們繼
續按照香港基本法支持特區政府依法施政，維護香港
的法治，確保香港的繁榮穩定。
對於張德江在「佔領」行動發生一周年的時間作出

表態，王國興認為張委員長對香港警方嚴明執法的肯
定，傳遞了「警方執法無問題，而且做得好」的信
息，有助加強警方執法的信心，確保法治得到彰顯。

盧偉國：發出不容犯法明確信息
工程界立法會議員盧偉國認為，張德江在此時發表講

話，不但肯定香港紀律部隊、警方透過執法以保障香港
的治安穩定，同時亦發出不容犯法、不可擾亂社會秩序
的明確信息。
他又認為，張德江高度讚揚香港紀律部隊，其實是重

申香港的核心價值「遵紀守法，在不同崗位上同舟共
濟、同心同德」，每個人應在此核心價值中發揮自身的
作用。他續說，香港核心價值是堅守法治，若每個人在
此價值下發揮，相信亦會為本港經濟發展帶來更大裨
益，同心同德改善民生，從而在國家「一帶一路」發展
戰略中尋找新的商機。

姚思榮：警方和平「息佔」獲嘉許
旅遊界立法會議員姚思榮認為，張德江委員長對香港

紀律部隊、香港警察的表揚，並非純粹的禮貌式嘉許，
而是實際的嘉許。他解釋指，警方處理「佔領」行動期
間的表現是個很好的榜樣，因大部分警員及其上級在示
威者多番挑釁下亦表現得非常克制，最後讓79日的違
法「佔領」行動和平告終，足見香港警隊及其上級管理
極具水平，向外界展示出良好的典範，並讓香港市民感
到驕傲。
對於張德江提到的「一帶一路」戰略，姚思榮則指

出，香港應善用「一帶一路」帶來的機遇，發展旅遊的
優勢，與廣東、澳門方面合作，拓展三方旅遊商機，吸
引更多海外遊客。他亦認為，特區政府在「一帶一路」
大政策下，能放寬過境簽註安排和在過關上的適切的措
施，刺激三方的旅遊業。
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陳志光：獲鼓勵 振士氣

■■中共中央政治局常委中共中央政治局常委、、全國人大常委會委員長張德江昨日在北京人民大會堂會見了香全國人大常委會委員長張德江昨日在北京人民大會堂會見了香
港特別行政區保安局局長黎棟國率領的香港紀律部隊文化交流團全體成員港特別行政區保安局局長黎棟國率領的香港紀律部隊文化交流團全體成員。。 中新社中新社

■■張德江委員長昨日在北京會見了香港保安局局長黎棟張德江委員長昨日在北京會見了香港保安局局長黎棟
國一行國一行。。國務院港澳辦主任王光亞國務院港澳辦主任王光亞、、香港中聯辦主任張香港中聯辦主任張
曉明曉明、、港澳辦副主任馮巍等一同參加了會見港澳辦副主任馮巍等一同參加了會見。。 中新社中新社


